

GUILLAUME BEAUD

Postdoctorant, Chargé de recherches FNRS, Université Libre de Bruxelles, REPI

Email: guillaume.beaud@sciencespo.fr | Téléphone : +33(0)783402223

Date de naissance : 20 mai 1996 | ORCID: 0000-0002-6985-9089

THÈMES DE RECHERCHE

Sociologie historique comparée de l'État et des bureaucraties ; Révolutions et changements de régime ; Sociologie fiscale ; Action publique ; Sociologie politique de l'international ; Iran ; Pakistan ; Afghanistan

POSITIONS ACADÉMIQUES

2026-2029 **Postdoctorant, Chargé de recherches FNRS, Université Libre de Bruxelles, REPI**

2025-2026 **Postdoctorant, Université d'Oxford**, Department of Politics and International Relations (DPIR). Membre de Nuffield College et de la Maison Française d'Oxford (MFO)

2020-2025 **Doctorant en science politique, Sciences Po**, Centre de recherches internationales (CERI)

FORMATION

2020-2025 Doctorat en Science Politique, spécialité Politique Comparée, Sciences Po, Centre de recherches internationales (CERI)

Thèse : “Ruling Servants: Regime Change and the (Re)Making of the Upper Bureaucracy in Iran and Pakistan”. Soutenue le 11 avril 2025

Direction : Philippe Bezes (Sciences Po-CNRS) ; Christophe Jaffrelot (Sciences Po-CNRS)

Jury : Assia Boutaleb (Paris 1 Panthéon-Sorbonne) ; Jean-Michel Eymeri-Douzans (IEP Toulouse) ; Laurent Gayer (Sciences Po-CNRS) ; Kevan Harris (UCLA) ; Mai Hassan (MIT)

Prix : Prix Minou Amir-Aslani pour la recherche sur les mondes iraniens, GIS-MOMM & IISMM
Mention honorable, Prix de thèse Mehrdad Mashayekhi, Association for Iranian Studies

2018-2020 Master de Recherche en Sociologie Politique Comparée, Sciences Po

Mémoire de recherche : « Recruter et former la haute fonction publique en régime révolutionnaire. Le cas des élites diplomatiques en République Islamique d'Iran »

Direction : Philippe Bezes (Sciences Po-CNRS) ; Christian Lequesne (Sciences Po-CERI)

2018-2020 Master LLCER Moyen-Orient/Maghreb, spécialité Persan, INALCO

2014-2018 Licence de Science politique, Études européennes, King's College London

AFFILIATIONS ACADÉMIQUES (CHERCHEUR INVITÉ)

2025-2028 Chercheur associé, **Centre de recherche internationale (CERI), Sciences Po**

2025-2026 Membre associé, **Nuffield College, Université d'Oxford**

Oct-Déc. 2024 Doctorant invité, **Université d'Oxford**, Department of Politics and International Relations (DPIR). Invité par Thomas Hegghammer

Mai 2023 Doctorant invité, **European University Institute**. Invité par Olivier Roy

2021-2022 Chercheur affilié, **Lahore University of Management Sciences (LUMS)**

Jan-fév. 2021 Doctorant invité, **Institut Français d'Études Anatoliennes (IFEA)**, Istanbul, sur une bourse de l'**Institut Français de Recherche en Iran (IFRI)**

PUBLICATIONS

Articles dans des revues à comité de lecture (5)

- 2025 « Sociologie politique des institutions diplomatiques : recompositions politiques et formation de l'État » (avec Y. BENHAÏM), *Critique internationale*, 108 (3), p. 13-26.
- 2024 « Les hommes pluriels de la révolution : fabrique d'une première génération de hauts fonctionnaires islamistes et structuration de l'État en Iran (post)révolutionnaire » (avec B. KHOSRAVI), *Critique internationale*, 104 (3), p. 59-88.
- 2023 « J'ai décidé d'être le père de la province'. Écriture de soi et répertoires de légitimation chez les élites administratives en Iran et au Pakistan », *Politix*, 142 (2), p. 27-61.
- 2023 "Negotiating Public Service Bargains in Postrevolutionary Times: The Case of Iran's Diplomatic Corps", *Governance*, 36 (3), p. 909-931.
- 2021 « Rendre compte des tensions et hégémonies épistémiques qui sous-tendent la production de savoirs sur l'Afrique. Une étude empirique de la revue African Identities (2003-2018) », *Revue d'anthropologie des connaissances*, 15 (1), p. 1-31.

Chapitres dans des ouvrages collectifs (4)

- À paraître (fév. 2027): "Purging and Restaffing the Civil Service: Factional Struggles and Bureaucratic Dilemmas in Revolutionary Iran (1979-1982)", in Y. MNAÏLI (Dir.), *The Politics of Indirect Governance in the Middle East and North Africa*, **Edinburgh University Press**.
- 2025 "The Politicization of the Upper Bureaucracy in Iran and Pakistan", in G. PETERS, C. KNOX, F. PANIZZA, C. RAMOS, et K. STAROŇOVÁ (Dir.), *Handbook on Patronage and Politicization*, **Edward Elgar**, p. 511-526.
- 2023 « Afghanistan since 2001: US Geostrategic Ambitions, a Failed State, and the Return of the Taliban » (avec R.-E. DAGORN), in L. LAMBERT et M. ELAYAH (Dir.), *The Post-American Middle East. How the World Changed Where the War on Terror Failed*, **Palgrave**, p. 23-59.
- 2022 "The Making of a Diplomatic Elite in a Revolutionary State: Loyalty, Expertise and Representativeness in Iran's Ministry of Foreign Affairs", in C. Lequesne (dir.) *Ministries of Foreign Affairs in the World. Actors of State Diplomacy*, **Brill**, p. 89-115.

Coordination de numéro spécial (1)

- 2025 « Ministères des Affaires étrangères, recompositions politiques et (re)formation de l'État : pour une sociologie politique des institutions » (avec Y. BENHAÏM), *Critique Internationale*, 108 (3).

Recensions d'ouvrages (revues à comité de lecture) (5)

- 2024 « Levesque, J. 2022. *Pour une autre idée du Pakistan. Nationalisme et construction identitaire dans le Sindh*. Presses Universitaires de Rennes », *Politix*, 144 (4), p. 203-206.
- 2023 « Wang, Y. 2022. *The Rise and Fall of Imperial China: The Social Origins of State Development*. Princeton University Press », *The International Spectator*, 58 (3), p. 193-195.
- 2022 « Hassan, M. 2020. *Regime Threats and State Solutions. Bureaucratic Loyalty and Embeddedness in Kenya*. Cambridge University Press », *Public Administration and Development*, 42 (5), p. 305-307.
- 2022 « Dorronsoro, G. 2021. *Le gouvernement transnational de l'Afghanistan. Une si prévisible défaite*. Khartala », *Gouvernement et action publique*, 11 (2), p. 167-171.
- 2021 « Le Roulley, S. et Uhel, M. (Eds.) 2020. *Chercheur.es critiques en terrains critiques. Au bord de l'eau* », *European Review of International Studies*, 8 (2), p. 284-290.

Organisation d'événements scientifiques (6)

- 2026 Panel "The Transnational Fabric of the Iranian Revolution: Micro-Historical Perspectives" (avec A. HASHEMIRPOUR), Congrès de l'**Association for Iranian Studies**, Utrecht, 6 août
- 2026 Journée d'étude "The State, Bureaucracy, and Policy in Contemporary Pakistan", **Université d'Oxford** (Nuffield College), 15 juin
- 2025 Journée d'étude « Iran : enjeux et défis d'une recherche en terrain contraint » (avec S. DUDOIGNON et S. MAHROUG), GSRL (**EPHE**) et **GIS-MOMM**, Aubervilliers, 14 novembre
- 2024 Panel « Institutions diplomatiques, recompositions des régimes et transformation de l'État » (avec Y. BENHAÏM). Congrès de l'**Association Française de Science Politique**, Grenoble, 2-3 juillet
- 2023 Journée d'étude « États, institutions et sociétés en Iran, Afghanistan, Asie Centrale et au Pakistan depuis les années 1970 » (avec S. MAHROUG), **Sciences Po / Paris 1**, 16 novembre
- 2023 Panel « Ministères des Affaires étrangères et régimes politiques au Moyen-Orient » (avec Y. BENHAÏM). Congrès du **GIS-MOMM**, Lyon, 12 juillet

Communications dans des colloques (associations professionnelles) (12)

- 2026 "From Insurgents to (State) Rulers: (Re)Building a Fiscal State in Post-2021 Afghanistan", Congrès du **European Consortium of Political Research (ECPR)**, Cracovie (à venir, sept.)
- 2026 "The Transnational Foundations of the Islamic Republic of Iran's Bureaucracy", Congrès de l'**Association for Iranian Studies (AIS)**, Utrecht
- 2026 « (Re)construire et (re)négocier un État fiscal en contexte post-conflit et post-rentier. Les Taliban et la réforme de l'État en Afghanistan depuis 2021 », Congrès de l'**Association Française de Science Politique (AFSP)**, Lyon
- 2026 "The Factional Revolutionary Politics of State Control : The Case of Revolutionary Iran's Provincial and Diplomatic Administrations", Congrès de la **British Society for Middle Eastern Studies (BRISMES)**, SOAS, Londres
- 2024 "State-Building or Nation-Making? The Politics of Civil Service Quotas in Pakistan", Congrès de la **Middle East Studies Association (MESA)**, en ligne
- 2023 « Gardien de l'État : recompositions et résistances au ministère des Affaires étrangères du Pakistan en contextes de politisation de la haute administration (1973-2022) », Congrès du **GIS Moyen-Orient et Mondes Musulmans (GIS-MOMM)**, Lyon
- 2023 "Accounting for Bureaucratic Autonomy from Local Political Representatives by examining Civil Servants' ties to Central Politicians. The Case of Provincial Governors in Iran and Pakistan", Congrès de l'**International Public Policy Association (IPPA)**, Toronto
- 2022 « Gouverner par la performance un corps administratif ingouvernable. Le cas du *Pakistan Administrative Service* », Congrès de l'**Association Française de Science Politique**, Lille
- 2022 « 'J'ai décidé d'être le père de la province'. Écriture de soi et répertoires de légitimation chez les élites administratives en Iran et au Pakistan », Congrès de l'**Association Française de Science Politique (AFSP)**, Lille
- 2021 "Accounting for the Regulation of Elite Conflict through Social Network Analysis: Modelling Contending Bureaucratic Networks in Post-Revolutionary Iran's Diplomatic Corps", **European Conference for Social Networks (ECSN)**, Naples
- 2021 "Accounting for Pluralistic Foreign Policy and Political Elite Competition: Contending Bureaucratic Networks in Post-Revolutionary Iran's Diplomatic Apparatus", Congrès du **European Consortium of Political Research (ECPR)**, Innsbruck

- 2021 « Circulation des élites bureaucratiques et changement révolutionnaire : Promouvoir la 'méritocratie' en République islamique d'Iran. Le cas des diplomates et gouverneurs de provinces », Congrès de l'**Association Française de Sociologie (AFS)**, Lille

Communications dans des journées d'études ou séminaires de recherche (18)

- 2026 « Luites élitaires et recomposition des pratiques et normes diplomatiques pendant la révolution iranienne (1979-1982) », colloque « Diplomates et diplomaties en révolutions (XX^e-XXI^e siècles) », **Nantes Université** (à venir, octobre)
- 2026 "Bureafluencers and the State : Social Change and the Privatization of Bureaucratic Power in Pakistan's Civil Service", **Université d'Oxford** (Nuffield College)
- 2026 Présentation du numéro « Ministère des Affaires étrangères, re compositions politiques et (re)formation de l'État : pour une sociologie politique des institutions diplomatiques », **Sciences Po**
- 2026 « Comparer pour dé-singulariser : Processus de normalisation et usages stratégiques de la comparaison en terrains sensibles », journée d'étude « Penser le comparatisme vernaculaire. La comparaison au-delà de la raison scientifique », **Université Libre de Bruxelles**
- 2026 "Revolution and the State: The Politics of Bureaucratic Control and Consolidation in Iran (1979-2024)", séminaire de recherche en histoire moderne, **Université de St Andrews**
- 2026 « Tenir l'État : (Re)construire et consolider une haute fonction publique en Iran post-révolutionnaire », séminaire « Iran contemporain », **EHESS / ISSMM**
- 2025 « Défis d'une prosopographie de la haute fonction publique iranienne », journée d'étude « Iran : enjeux et défis d'une recherche en terrain contraint », **EPHE**
- 2025 "Doing Business and Taxing Trade under the Taliban. The Making of a Revenue-Generation Bureaucracy in post-2021 Afghanistan", séminaire "Reorienting Afghanistan: Cycles, Ruptures and Continuity", **Université d'Oxford** (St John's College)
- 2024 "The Politics of Bureaucratic Purges in Revolutionary Iran", T.E. Lawrence Program on the Study of Conflict, **Université d'Oxford** (All Souls College)
- 2023 « Mémoires et récits de vie : Le matériau biographique comme *source* et *objet* en Iran contemporain », journée d'étude « Les identités narratives du monde iranien contemporain : Life-Writing, histoires de vie et prosopographie », **Sorbonne Nouvelle**
- 2023 « Autonomie de l'État et réseaux familiaux-professionnels des hauts fonctionnaires. Le cas des corps préfectoral et diplomatique au Pakistan », journée d'étude « États, institutions et sociétés en Iran, Afghanistan, Asie centrale et Pakistan », **Sciences Po / Paris 1**
- 2023 Présentation dans la conférence "Decentring and Dewesternizing Diplomatic Studies. New research on Indian and Pakistani Foreign Services" (avec K. HUU), **Sciences Po**
- 2023 "Negotiating aid access with the Taliban: Muslim and secular NGOs' humanitarian diplomacy before and after 2021" (avec A. PERICOLI), **Université d'Oxford** (Merton College)
- 2023 Présentation dans le Muslim World Working Group, **European University Institute (EUI)**
- 2023 "Dilemmas of Embeddedness in Postrevolutionary States: The Politics of Prefects' 'Indigenization' in the Islamic Republic of Iran", **Central European University (CEU)**
- 2022 Séminaire "Retour de terrain", CERI, **Sciences Po**
- 2021 "Afghanistan since 2001: Military Endeavors, the Afghan State, and the Return of Politics", **Doha Institute for Graduate Studies**
- 2021 "Enhancing National Integration Beyond Political Federalism : The Politics of Pakistan's Upper Civil Service Reforms", **Sciences Po / Lahore University of Management Sciences**

Relecteur pour revues à comité de lecture (6)

Governance ; Political Research Quarterly ; International Review of Public Policy ; Global Studies Quarterly ; Territory, Politics, Governance ; Global Policy

MISSIONS D'ENSEIGNEMENT

Enseignant (191h)

2026	Sociologie de l'État et action publique, Université de Lille (Master, cours magistral) (enseignement partagé avec T. LEPINAY) (12h)
2025-2026	Histoire de l'Iran, Sciences Po Lille (Licence) (2 x 12h)
2022-2025	Méthodes qualitatives, Sciences Po (Licence, Master) (2 x 24h + 3h)
2022-2023	States and their Bureaucracies in the Middle East and North Africa (en anglais), Sciences Po (Licence) (2 x 24h)
2021-2025	Séminaire de recherche Moyen-Orient, Sciences Po (Master) (4 x 2h)
2021	Introduction à la science politique, Sciences Po (Licence) (2 x 24h)

Assistant d'Enseignement

2025	Méthodes Qualitatives (N. Ragaru), Sciences Po (Master)
2021	Issues in Contemporary Conflict Resolution (A. De Soto), Sciences Po (Master)
2021	Diplomacy and Negotiation (A. Lempereur & E. Kogan), Sciences Po (Master)
2021	Democracy in India, How Far ? (C. Jaffrelot), Sciences Po (Master)

FINANCEMENT ET PRIX OBTENUS

2026	Prix de thèse Minou Amir-Aslani pour la recherche sur les mondes iraniens (1250€), jury du Groupement d'intérêt scientifique Moyen-Orient et mondes musulmans (GIS-MOMM) et de l'Institut d'étude de l'Islam et des sociétés du monde musulman (IISMM)
2026	Prix de thèse Mehrdad Mashayekhi, Association for Iranian Studies , Joint Honorable Mention
2024	Prix Jeune Chercheur, Fondation des Treilles (6000€)
2024	Prix de la photographie de terrain, Sciences Po , CERI
2020-2023	Contrat doctoral, école doctorale, Sciences Po
2023	Financement Erasmus, Institut Universitaire Européen (EUI) (1 mois), Florence
2022	Financement de l' Institut Français de Recherche en Iran (IFRI) pour un séjour à l' Institut Français d'Études Anatoliennes (IFEA) (2 mois), Istanbul

ENGAGEMENTS PROFESSIONNELS

2025-	Co-responsable du séminaire « Iran contemporain : Enjeux et perspectives de la recherche », EHESS-IISMM
2024-	Co-fondateur d'IranLab , groupe de recherche et blog interdisciplinaire sur l'Iran contemporain, fondé dans le cadre de l'UMR GSRL (CNRS-PSL-EPHE) Rédacteur en chef du blog de recherche IranLab (iranlab.hypotheses.org)
2023-2025	Élu doctorant au conseil d'unité, Centre de recherches internationales (CERI), Sciences Po

PUBLICATIONS NON-ACADÉMIQUE & INTERVENTIONS MÉDIAS

- 2026 [« L'État iranien n'est pas une fiction »](#), **AOC**, 7 mai 2026
- 2026 Intervention dans l'émission « Les enjeux internationaux », **France Culture**, 23 janvier 2026
- 2026 [“A Social and Visual Diary of the Northern Ring Road”](#), **Artijaan**, janvier 2026
- 2025 [« Écrire l'histoire diplomatique en Iran postrévolutionnaire : Fabrique d'une histoire orale et luttes historiographiques »](#), **IranLab**, octobre 2025

COMPÉTENCES LINGUISTIQUES

Français	Langue maternelle
Anglais	Bilingue
Persan / Dari	Avancé
Urdu	Élémentaire

OUTILS QUANTITATIFS

Méthodes	Analyse de données, Analyse de réseaux (Social Network Analysis), Analyse de séquences (Optimal Matching Analysis)
Outils	R, Gephi, UCINET, L ^A T _E X